



Entre los temas abordados figuró la entrega de tierra y semillas para producir alimentos. /Foto: Vicente Brito

Producción porcina, un desafío vital

Así trascendió en la Plenaria Provincial presidida por Félix Duarte Ortega, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido

José Luis Camellón Álvarez

Responder al desafío de recuperar la producción porcina a partir de cambiar la matriz de alimentación del rebaño y utilizar la experiencia de crianza que atesoran los productores constituyeron ideas esenciales de la Plenaria Provincial efectuada en Sancti Spiritus con la presencia de Félix Duarte Ortega, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido y jefe de su Departamento Agroalimentario, como parte de un proceso de intercambio a nivel de municipios y provincias con vistas a revitalizar ese programa.

En los dos últimos años la producción de carne de cerdo en el territorio ha descendido abruptamente a raíz de disminuir la importación de piensos ante las limitaciones financieras del país y las medidas de acoso que se aplican contra la economía cubana; no obstante, se trata de un renglón determinante para el abastecimiento alimentario que exige buscar alternativas y variantes que conduzcan a recuperar los niveles productivos y responder a la demanda.

En la plenaria trascendió que en el 2017 la producción porcina en Sancti Spiritus alcanzó su récord productivo con más de 17 400 toneladas de carne —casi el 90 por ciento aportadas por 311 productores incorporados entonces a los convenios—; en cambio, al cierre del 2021 la producción se aproximó a las 3 182 toneladas y quedaban 99 productores en la modalidad. Según el informe presentado al encuentro, hoy no hay ningún convenio vigente.

En tal sentido, Duarte Ortega ilustró la tendencia productiva actual: “Esta provincia en los dos primeros meses del año le entrega solamente al Minal —Ministerio de la Industria Alimenticia y principal destino de este programa— 52 toneladas de carne; esa era la cifra de un día de esta provincia en el año 2018; ahora en dos meses entregan lo que hacían en un día regular o malo. Eso nos demuestra el decrecimiento de esta producción”, subrayó.

En compañía de Teresita Romero Rodríguez, gobernadora de Sancti Spiritus, el integrante del Secretariado del Comité Central del Partido instó a explotar las alternativas alimentarias y rescatar las potencialidades productivas sobre la base de “sembrar la yuca, el boniato, el maíz, las plantas proteicas, el girasol y la soya; hay que gestionar y buscarles esas semillas a los productores para disponer de una base para la alimentación porcina”.

A propósito del descenso productivo, Duarte Ortega puntualizó que “en esta provincia se ha tocado fondo, cuando vemos también que de los convenistas que tuvo Sancti Spiritus la mayoría ha abandonado el programa porcino, y estamos en un momento en que la Revolución necesita recuperar capacidades productivas y poner en práctica aprendizajes de otras etapas”.

Asimismo, destacó la utilidad de socializar las buenas experiencias de crianza que hay en la provincia; recordó que todas las empresas de la Agricultura tienen que crear un módulo pecuario y desarrollar el cerdo de capa oscura que responda al autoabastecimiento municipal, e instó a recuperar todos los desechos industriales y agrícolas en función de la alimentación del rebaño.

“El país hoy no está en condiciones de asegurar la alimentación base —piensos— como hasta hace poco, ahora tenemos que pensar en Cuba, en nuestro pueblo, en el consumo social; entonces es momento de empezar a recuperar la producción de carne de cerdo produciendo nosotros la comida en las áreas agrícolas, poniendo delante la voluntad, aprovechando las capacidades y la experiencia de crianza que existe”, manifestó.

Al resumir la plenaria, Dermis Ramírez, miembro del Buró Provincial del Partido, insistió en la necesidad de agilizar los plazos de la entrega de tierra, poner los recursos donde mayor eficiencia, conversión y producción aporten, y tomar como referencia a los productores que en medio de las condiciones actuales y con estas alternativas alimentarias son capaces de tener 300, 400 y 500 cerdos.

Una vida que roza la leyenda

Recientemente falleció Belisario Izquierdo Camacho, un defensor incansable de la Revolución

Pastor Guzmán Castro

Hace pocos días falleció Belisario Dionisio Izquierdo Camacho, hombre irreductible en la defensa de sus principios, adquiridos desde muy temprano en una familia humilde de Zaza del Medio, donde inició su vida laboral en un proletario atril de obrero del tabaco, hasta cambiar el atuendo civil por el verde olivo militar y vincularse al accionar miliciano a lo largo de décadas en Cuba y Angola.

De Belisario pueden citarse incontables anécdotas, propias de una vida que roza la leyenda en alguien que tuvo el privilegio de recorrer el Escambray incontables veces en todas direcciones persiguiendo bandidos y combatir como segundo al mando de Gustavo Castellón —el Caballo de Mayaguara—, su jefe directo durante parte de su estancia en ese lomerío, primero en las Milicias Nacionales Revolucionarias y luego en las filas de la Lucha Contra Bandidos.

En medio de la batalla enconada durante la campaña en el sur de Angola en momentos en que la organización contrarrevolucionaria Unita arreciaba el embate con ayuda surafricana para derrocar al Gobierno, las tropas de las Fapla y cubanas en esa región parecían no alcanzar para frenar el azote de las bandas armadas de Jonás Savimbi. Inmersa en aquella vorágine, la compañía del primer teniente Pedro Antonio Gallo Ramírez trató de coronar una enmarañada elevación cerca del poblado de Narea, pues ofrecía relativa seguridad para pasar la noche, cuando fueron sorprendidos por una lluvia de morteros.

“Tremenda noche nos espera”, pensó Gallo, viendo que el acoso de los kwachas no tardaría en empezar. Entonces se preguntó a cuántos de su pequeña tropa tocaría la bendición de poder ver la luz del día siguiente. Sin embargo, cerca de las ocho de la noche llegó el teniente coronel Belisario Izquierdo con su batallón completo y tomó posiciones. “Sentí como un seguro de vida y creo que mis hombres



Belisario asumió importantes tareas en varios frentes de trabajo del territorio.

también”, expresó Pedro Antonio.

Izquierdo estuvo en la Escuela de Responsables de Milicias de Matanzas y se destacó en los combates de Playa Girón, para continuar su lucha contra los bandidos e ir luego a cumplir tres misiones sucesivas en Angola, donde participó en importantes operaciones en direcciones estratégicas.

Son páginas de la historia de un hombre que inscribió sus iniciales siempre con ribetes destacados en múltiples frentes y actividades, como cuando fue el primer testigo en dar su declaración en el proceso para la Demanda de Cuba al Gobierno de los Estados Unidos de América por daños humanos, o cuando devino factor destacado en la organización y entrenamiento de las Milicias de Tropas Territoriales, a las cuales aportó su saber y experiencia a partir de la adopción por el país del concepto de Guerra de Todo el Pueblo.

Por sus grandes méritos en múltiples frentes, Izquierdo Camacho recibió importantes condecoraciones y distinciones, entre ellas la Medalla al Valor Calixto García Iñiguez, sin que su historia y su aureola hicieran mella en su modestia y en su carácter jaranero y jovial, era un hombre responsable y patriota que nunca cedió un ápice en sus ideales por duras que fuesen las circunstancias.

Bajan los números, la covid persiste

Dayamis Sotolongo Rojas

Si comparamos el escenario epidemiológico de esta semana con respecto a la anterior podríamos hablar de cierta mejoría, al menos, en el reporte de casos confirmados de covid. Porque, aunque desde el pasado domingo y hasta este viernes se han diagnosticado 339 espirituanos contagiados con el SARS-CoV-2, la cifra representa un descenso en la cuesta ascendente que ha mantenido la provincia.

No obstante, tampoco podemos irnos con la bola de trapo —como sentencia el argot popular—, pues siguen siendo muchísimos los casos activos: 370, de los cuales la casi totalidad se hallan ingresados en el hogar y tal aislamiento,

como hemos reiterado, propaga no pocos riesgos.

Además, salvo rarísimas excepciones como lo son La Sierpe, Taguasco y Jatibonico, que en algunas jornadas no han computado enfermos, el resto de los territorios no ha dejado de registrar pacientes ni un día.

Y las estadísticas hablan por sí solas. Durante los últimos seis días Cabaiguán se ha colocado a la delantera en el número de infectados, tanto que acumula 101 contagiados y durante varias jornadas confirmó las cifras más altas en la provincia.

En la avanzada se colocan, como viene siendo rutina en el entramado epidemiológico provincial, Sancti Spiritus y Trinidad, con 62 y 49 casos, respectivamente. A tales complejidades les suceden Yaguajay (28),

La Sierpe (23) y Fomento (15), municipios que mejoran, pero no logran despojarse de una vez del impacto de la covid.

Del lado contrario están Taguasco (9) y Jatibonico (10), aunque tener menos casos no implica que los riesgos sean mínimos.

Pese a los descensos de la tasa de incidencia de casos confirmados en los últimos 15 días a 264.26 por 100 000 habitantes, la situación higiénico-epidemiológica de la provincia no es para andar confiados, sobre todo si se sabe que cuatro municipios superan la media provincial como son La Sierpe con 444.39; Cabaiguán, 398.42; Trinidad, 318.44 y Sancti Spiritus, 277.50.

De tanto andar cuqueando el virus deberíamos haber aprendido la lección: los números bajan, pero la covid persiste.



Pese a la disminución de la tasa de incidencia en los últimos días, el peligro no ha pasado.

Foto: Vicente Brito